



# Nuestra Lucha

ORGANO PROVINCIAL DEL PARTIDO SOCIALISTA  
PORTAVOZ DE LA U. G. T.

MURCIA-Año III-Tercera época-Número 377

MIÉRCOLES, 30 NOVIEMBRE 1933

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre-Tel. 1904

## “¡Orgullo de ser españoles para extender la fe en la victorial!”

### Información del Extranjero

**A unas preguntas en la Cámara Inglesa, Chamberlain responde que su Gobierno no ha acordado nada nuevo sobre el reconocimiento de la beligerancia**

**En el próximo viaje del “premier” a Roma se afrontará de lleno la cuestión de España**

Londres, 29.—En la Cámara de los Comunes hizo una pregunta el diputado laborista, compañero Henderson, al jefe del Gobierno sobre las conversaciones de París, relativa a la guerra de España y al ruidoso asunto de la concesión intentada de los derechos de beligerancia a Franco.

El señor Chamberlain declaró que el Gobierno inglés no había tomado ninguna nueva decisión sobre la concesión del estatuto de beligerancia a Franco, a consecuencia de las conversaciones de París.

Al ser interrogado sobre las conferencias franco-británicas, dijo: “Lord Halifax y yo aceptamos gustosos la cordial invitación del Gobierno francés de acudir a París al objeto de hablar con ellos. Las conferencias trataron de las principales cuestiones que afectan a los dos países, incluso aquellas que se relacionan con los procedimientos de la defensa nacional y los métodos de acción diplomática.

En relación con la anunciada visita de Chamberlain a Mussolini, probablemente en el próximo mes de enero se manifiesta que es un paso más del jefe del Gobierno británico en su política de apaciguamiento europeo. Se asegura que sobre la proyectada visita hubo un cambio de impresiones en París al tratarse del problema mediterráneo y español a la luz del informe de Hemming a su regreso de Burgos, añadiéndose que el Gobierno británico espera de Roma mejores resultados aún que de Berlín y Burgos sobre la retirada de los llamados voluntarios.

Londres, 29.—Se asegura que la cuestión española será el tema principal de las conversaciones de Chamberlain y Halifax en Roma. Chamberlain tratará de conseguir en Roma lo que Hemming no consiguió en Burgos, y se esforzará por facilitar la apertura de negociaciones entre Roma y Berlín.

Londres, 29.—Se ha publicado un comunicado oficial en relación con la anunciada visita de los ministros ingleses a Roma, en el que se dice especialmente que el viaje fue sugerido por Mussolini en la reunión de Munich, indicando para realizarla la oportunidad de las sesiones parlamentarias de Pascua.

París, 29.—Se asegura que en la capital inglesa se abriga la esperanza de que si Mussolini interviene entre Londres y Berlín y Chamberlain hace lo mismo entre París y Roma, las próximas entrevistas anglo-italianas, a continuación de la de Munich, podrían facilitar la política de cooperación general.

Los esfuerzos de aproximación entre Berlín y Londres han causado cierto malestar en Roma, donde se estima que, al colaborar con Inglaterra, Alemania puede apresurar la consecución de sus objetos en Europa central y en África.

Mussolini intenta distanciar a Francia de Inglaterra, y a pesar de lo que le dicen sus consejeros, espera conseguir que Francia ceda en la cuestión de la beligerancia en el curso de la visita de Chamberlain.

### MANTENIMIENTO DE UN ACUERDO

París, 29.—La Comisión administrativa de la C. G. T. ha acordado mantener la orden de huelga para el 30 de noviembre.

### BUTTEL RECONOCE QUE HA HABIDO “CIERTA AYUDA”

Londres, 29.—El señor Buttler ha declarado en la Cámara de los Comunes que, según ciertas informaciones, Alemania e Italia han prestado cierta ayuda a los rebeldes españoles durante los dos últimos meses.

En cuanto a la supuesta llegada de 5.000 italianos en septiembre y octubre, material de guerra y aviones, dijo que conviene acoger tales noticias con cierta reserva.

### LA AUDIENCIA DE ROOSEVELT

Washington, 29.—El Presidente Roosevelt ha conferenciado extensamente con los embajadores norteamericanos en Roma y Berlín. No se tiene referencia alguna de lo tratado.

### EL OPTIMISMO DE UN PERIODICO

Londres, 29.—El “News Chronicle” dice que afortunadamente, son cada vez más los ingleses que comprenden que una victoria de Franco sería una derrota para Inglaterra.

### Heliógrafo

## Escuela de sargentos

por Joaquín García Fernández

Carlos Barricatos, comisario de la 4.ª, ahora interino de la División, nos invita con un gesto a seguirle. Se trata de un verdadero “facilista”, cuyo dinamismo es contagioso al punto, que por nuestra parte no sentimos cansancio alguno en subir por estas escostas quebradas de A., pueblo perdidoso de Extremadura, suelo, maloliente, como casi todos sus hermanos menores...

El comisario Carlos, de frente se parece a los fotografiados de Gorki joven, de aquellas ediciones rústicas y económicas de Sempere. Un Gorki auténtico, pero sin nada de registros moscovitas...

Por fin, echando los botas, se llega a un gran portón.

Saludamos al director de la Escuela, Andrés Andújar, capitán ayudante del jefe de la División X... Fuera, queda la plaza y la Banda de la 102.

—¿Falta mucho?—se nos ocurre preguntar, sonriéndonos.

—Están ya al llegar.

No se tarda, en efecto, demasiado en sonar una voz que dice: ¡Firmes... sobre el hombro... armas!

Entra el general Escobar, seguido de los demás jefes.

Sabán, el comandante, presenta:

—Cultura general, Armando; Física, Domingo Hernández; de Táctica, director de la Escuela, Andújar, capitán; Lectura de planos, teniente Pérez Pascual; Organización del terreno, Ma. taix; Organización militar, teniente Ramo; Servicio interior, Picazo; Educación moral, Peña.

El general, que ha ido estrechando la mano de los profesores, retiene la del último. “Enorme—dice—asignatura la de usted, teniente. Y ninguna de tanta responsabilidad. ¿Cuántos quedan?”, añade volviéndose a todos.

—Del Pozo, mi general—contesta el comandante Sabán—, profesor de Armamento y tiro.

—Bien, bien. Veamos ahora a los muchachos...

Con los brazos paralelos a los costados, juntos los tacones y la mirada limpia fija en los ojos del general, veinte sargentos se alinean frente a sus pupitres y escuchan.

El jefe del Ejército de X... tiene el habla suave, lenta, de un volumen sin elasticidad. “Ha venido de lejos a traer una seguridad: una seguridad absoluta, la seguridad rotunda, inquebrantable de vencer. Dos cosas hacen al soldado invencible: el arma y el corazón; sin éste—el general se señala el lado izquierdo del pecho, herido des

veces—aquella no sirve para nada. Estamos en el momento en que de nosotros depende el porvenir de España. ¡Sargentos! Fortaleza y vergüenza para llegar al final. Orgullo de ser español para extender la fe en la victorial!”

Un ¡Viva la República! agudo como un son de clarín, pleno de resonancias magníficas, da por terminado el acto.

Bajo la sombra de balcones que se abren en exagerados saledizos, iguales a pequeños abrevaderos de jaulas sin pajaros, los campesinos, sentados en las escalerillas de la Plaza, cubiertos con sombreros de mayoralos, atienden a la música, mientras les brilla en los ojos oscuros una llama alegre al compás de los himnos.

Extremadura.

## BUCEANDO

GUISGLES, NO

Es curioso observar un público de guñol. Ingenno y alegre de antemano, goza y ríe, extendida la boca hasta las orejas, porque ya lleva en el el gozo y la risa, que le rebosan del corazón y se le salen por la gárgola de su bocaza bobalicona. Chicos y jóvenes, hombres y viejos, todos, alguna vez, hemos estado en disposición de ánimo propicia a la representación guñolesca. Pero esta maldita guerra va llenando de negruras hasta las almas infantiles—¿no será éste el mayor crimen de la guerra?—y ni siquiera los niños están dispuestos a ver a “Cristobal”. Escribimos hoy subjetivamente, que no comprendemos ya a nadie dispuesto a presenciar los “mamporros” de Cristobal sobre las costillas del monigote adversario. Ni creemos que haya nadie dispuesto a que le metan los dedos por los calzones para mover los brazos a gusto de una concurrencia que, más que alegría, habría de echar por la gárgola odio y miserias que debieron pudrirse hace tiempo.

El guñol no nos divierte. ¡El drama de España es tan grande!

ESCAFANDRA

Leed  
NUESTRA LUCHA

Visado por la censura

El alcalde sanciona a tres pedáneos

Por atribuirse funciones que no les corresponden

El alcalde hizo ayer a los informadores las manifestaciones siguientes: "Son varios los alcaldes pedáneos de este término municipal que olvidan con demasiada frecuencia que en su función son única y exclusivamente delegados de la autoridad del alcalde y que, por consiguiente, solamente a esta Alcaldía han de dirigirse en sus reclamaciones, en sus denuncias, etcétera, etcétera, en la seguridad de que serán atendidos en todo aquello que que sea justo y razonable.

Los pedáneos, por sí, no tienen otra personalidad que la delegada del alcalde, que es quien puede dirigirse a otras autoridades cuando sea necesario hacerlo.

Como estas advertencias ya han sido hechas varias veces y de palabra a cuantos pasan por mi despacho de la Alcaldía, sin que desgraciadamente se hayan tenido en cuenta en muchos casos, en el día de hoy doy el cese a tres pedáneos, pues no estoy dispuesto a tolerar usurpación de funciones que solamente a la Alcaldía competen, y haré que cada cual desempeñe el papel que le corresponda principiando por dar yo el ejemplo.

Los pedáneos, a quien tienen que visitar es al alcalde y no al gobernador. La ayuda que necesiten, yo se la daré o recabaré de quien pueda darla."

También dijo a los periodistas el camarada Santos que había tenido la sa-

tisfacción de recibir la visita del gobernador, que fué a devolverle la que oficialmente le hizo días pasados.

En la entrevista hablaron largamente sobre problemas generales y particulares del Municipio.

Terminó diciendo el alcalde que había sacado de la entrevista la misma agradable impresión que en el anterior cambio de impresiones con la primera autoridad de la provincia.

J. S. U.

Se cita a todos los militantes de la J. S. U. pertenecientes al T. A. para una reunión que tendrá lugar mañana jueves, día 1, a las ocho de la noche, en las oficinas de la Federación Provincial.

Por la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la más puntual asistencia de todos.

Inspección Provincial de Sanidad de Murcia

En cumplimiento del Art. 5.º de la Orden de 24 de mayo pasado, se convoca a todos los médicos con ejercicio en la provincia de Murcia, para que asistan a la Asamblea que se celebrará el sábado día 5 de diciembre a las 16 horas, en el local de su Agrupación profesional, Licenciado Cascales n.º 9, a fin de aprobar el Reglamento de la misma.

A continuación se tratará del reparto contributivo a la Hacienda pública.

Se les recuerda que son arropio al Art. 4.º de dicha Orden deberán inscribirse en la Agrupación antes del día 6 de diciembre, sin cuyo requisito será considerado ilegal cualquier acto profesional.

El Inspector Provincial de Sanidad

Comité Ejecutivo Provincial pro Campaña de Invierno

AYUDA AL EJERCITO

Suma anterior, 635.404,40 pesetas. Comisión Local de Beniel, 3.ª entrega, 5.425 pesetas; Comité Local de Yecla, 3.500; Parque y talleres de Aviación n.º 2, 2.900; José Rojo Villanova, Alcaldía de Cresping, 2.000; trabajadores de la Tierra U. G. T., Algezares, 312; ganaderos y cabreros U. G. T., Algezares, 70; Sindicato de Edificación, 31; S. Empleados del Comercio U. G. T., Algezares, 86; un grupo anarquista de la 2.ª Región Aérea, 654,50; José Hernández, por liquidación de un canal de Terrepacheco, 1.000; C. Campaña de Invierno de Bullas, 1.ª entrega, 3.000. Total, 657.203,90 pesetas.

Murcia, 29 de noviembre de 1938.—El Secretario de Finanzas.

Festival pro Campaña de Invierno

El arma de Aviación da en la noche de hoy y en la del día 1 de diciembre, un gran festival en Romea; en el que se representará la comedia dramática, original de Alejandro Casona "LA SIRENA VARADA" y un variado fin de fiesta.

Murcia sabrá apreciar el deseo entero que en este acto pone el arma de Aviación y asistirá a Romea.

Venta de localidades, en el Frente Popular, Fermín Galán, n.º 16.

Tras la cumbre de la vida

MOSAICO

por Antonio Zozaya

Se me cuenta que en Madrid, durante un bombardeo, un hombre joven y vigoroso arrojó la muerte por salvar, dentro de un edificio que se derrumbaba, la vida de un pájaro encerrado en su jaula. Habrá quien se extrañe de tal locura; pero, sin duda, el joven héroe creyó que era preferible extender sus amores a los animalillos enjaulados que ser amigo de los impulsivos blancos o rojos que erigen el homicidio en ley y el odio en principio de doctrina jurídica.

Supongamos que en el edificio ruinoso hubiera quedado, no un pájaro, sino un cofre fuerte henchido de joyas y monedas de oro. ¿Quién duda que se hubiera aplaudido a su dueño al entrar para rescatar su fortuna? ¿Qué digo? Una docena de hombres se hubieran brindado a jugarse la vida, a cambio de una recompensa. Sin embargo, el móvil de la acción habría sido el interés. Se hubiera dicho que un millón o dos de pesetas efectivas bien valían la vida de un hombre. Yo opino que no hay oro en el mundo para pagar la existencia humana. Eso se da por una flor, por una cinta, por una sonrisa de mujer; eso se arriesga por una palabra, como Cyrano, o por un pañuelo como D'Artagnan. "Mi honor vale lo menos cien ducados!", hace decir, en un soneto, cierto vate satírico, a una dama; y la injuriosa contestación se ha hecho célebre: "¿Ya te contentarás con dos pesetas!" No: el honor no puede tasarse y la vida vale un afecto y un ideal. Sin dinero se puede ser dichoso; sin ideales ni afectos, no. Un niño que llora al saber que se va a matar a un corderillo, vale más que los desdichados que se pegan un tiro porque han perdido su fortuna en la ruleta de Montecarlo o en la quiebra de un Banco de emisión y desecento. Los hombres no lo entienden así y han tenido que buscar una interpretación erótica a la elegía al "pájaro de Lesbia". Los poetas no necesitan claves semejantes para llorar las ruinas de Itálica o para estremezarse de dolor ante las campanas sumergidas.

Quiénes han visto desmoronarse su fortuna y su bienestar y guardan en su pecho algo de ese idealismo romántico, merced al cual los viejos adoctrinados en el dolor se enorgullecen de sus canas, cuando vuelven los ojos a sus tiempos de prosperidad (¡Nessum maggior dolore!) no sienten humedecerse sus pupilas recordando su cartera repleta, y su anillo de piedras preciosas, y el suntuoso artesonado de su vivienda, sino al escuchar una melodía que les recuerda un canto de la niñez o al aspirar un penetrante aroma que hace revivir el perfume de un puñado de pétalos. Recobrar la fortuna es, ciertamente, más difícil que hacerla; pero no es imposible; recobrar los ensueños es tan ardua empresa que quien la realiza es fuerte entre los fuertes y dichoso entre los dichosos, "rex denique regum".

Els, inconsciente la ira y sélbita; la cólera es contingente e irreflexiva. El odio es permanente y voluntario. Un escritor francés ha dicho que es la ira en el estado crónico. Añadamos que esta cronicidad no puede ser determinada por actos reflexivos. Suelen ser confundidos el odio con la aversión, la enemistad, la cólera, el enfurecimiento y el instinto de criminalidad. Pero no son la misma pasión. Una psicología del odio no puede hacer más que por

un Maudsley, un Paulhan o un Freud. Aunque parezca una paradoja, es más probable que el odio no pueda existir sin el amor desenfrenado a una idea personal o una cosa cuya posesión se disputa. Por eso, el odio es tan ejercido en los sectarios, que han llegado a calificarlo de "santo"; por eso, en la moderna lucha social es tan violento, hasta el extremo de que pensadores como Sorel han llegado a afirmar que esta pasión y la violencia son los principales resortes de todo progreso colectivo.

Lamentable sería que ello fuese cierto. Semejante teoría parece pugnar con todas las leyes naturales, las cuales demuestran que la lucha es ley de la vida, pero que sólo el amor es fecundidad. La misión del hombre, dotado de una inteligencia de que los otros animales carecen, no parece ser encerrar esa lucha, sino disccionarla, suavizarla y sostenerla únicamente contra las fuerzas ciegas de la naturaleza; pero no hay ejemplo en la Historia de que el odio haya sido fecundo y creador. Todavía puede asegurarse que el odio ha sido siempre suicida para quienes lo han profesado y para sus ideas y ambiciones; olvidaron que el secreto del bienestar moral se halla en estas palabras: "tolerancia".

Se quiere por los cofrades de "Fartufo" la separación de sexos en los teatros y en las escuelas y la supresión de la lista de correos; porque aseguran que somos todos, para decirlo sin ambages, puesto que la palabra es castiza, "alcahuetes". Olvidan que sólo puede serlo quienes median por precio, merced o inclinación enfermiza y sexual frustrada o muy tardía, pero que la mediación no sólo no se puede suprimir, sino que, cuando es ignorante de serlo, se hace necesaria.

No queremos ser mediadores; pero aún suena la voz de "Celestina" que rezonga: "A quien no supiere mi nombre y mi casa, tengo por extranjero". La mediadora está en todas partes: con "Galeoto", en el libro de "Paolo", con Mercurio en las frondas de Arcadia; danza con las burbujas de vino en las ánforas y se evapora entre los estambres de las flores nítidas o rosadas, deshaciéndose en embriagadores perfumes, en el jardín eterno. Unas veces, como al lado de "Gretchen", se llama "Marta"; otras, como en el seno de Heloisa, se apellida lucubración. Y es toda Roma en el Aretino y toda Florencia en Boccaccio y en los Rougen es todo París y es energía y es naturaleza y es cielo estrellado y noche nupcial; porque cuando llega el momento en que el genio divino de la especie lanza su grito agudo, todo coopera a la cópula eterna en el que son engendrados los mandos y entonces la mediadora resplandece en las nebulosas y toma el nombre de Eternidad.

Mediadores... conscientes, mercenarios; no; ignorantes, ciegos, lo somos. Y es bien que lo seamos; porque si nada cooperase al amor, el mundo sería una hosca vivienda, una espelunca inhabitable, una lóbrega cueva en que, demorados los hombres, por la esterilidad, solamente sobreviviría una fiera insaciable: la Moral.

Farmacias de guardia

Miércoles, 30 de noviembre.—Noche y madrugada: Ayuso, San Cristóbal y Montesinos, Plaza de Santa Catalina

Reforma Agraria

DELEGACION DE MURCIA

Importantísimo

Hace tiempo, por este mismo conducto, me dirigí a las Colectividades, Consejos de Administración y demás entidades que explotan fincas controladas por esta Delegación de Reforma Agraria, advirtiéndoles la necesidad de formular los pedidos de semilla de patata para la próxima sementera, así como el sulfato amónico que fuese preciso para su cultivo. En vista que el tiempo transcurre, he de participar a las entidades a quien me dirijo, que el período de peticiones se cerrará el próximo día 5 de diciembre, a fin de poder totalizar los pedidos y gestionar su adquisición.

En consecuencia, recuerdo a los interesados, la premura de tiempo para hacer estas peticiones y no se vean sorprendidos si se les niega la simiente, si no acuden con tiempo, toda vez que los campesinos deben tener presente las dificultades con que se tropieza para las adquisiciones de todas clases.

El delegado jefe

Federación de Cooperativas

COOPERATIVA CENTRAL DE ABASTECIMIENTO

Las Cooperativas de la huerta y campo que al final se detallan y en los días que se expresan, se pasarán por nuestras oficinas a retirar el aceite que les vamos a distribuir. Vendrán provistos de los correspondientes envases.

Jueves, día 1.º números 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 15, 17, 19, 21 y 22.

Viernes, día 2, números 23, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 38, 39, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 50 y 52.

REUNION IMPORTANTE

Invitado por el delegado provincial de Abastecimientos, el gobernador asiste a una asamblea de subdelegados y consejeros municipales

En la mañana de ayer, martes, se celebró en el salón de actos del Ayuntamiento de Murcia la reunión mensual de la Delegación Provincial de Abastecimientos con los subdelegados de zona y distrito de la misma, así como con los consejeros municipales de Abastos de toda la provincia.

Previamente invitado por el delegado provincial de Abastecimientos, presidió la misma el señor gobernador de la provincia, quien hizo uso de la palabra para manifestar a los representantes que no estaba dispuesto a permitir los fraudes, intercambios de víveres, etc., que se vienen cometiendo, y que pueden y deben ser sancionados de tal manera actúan, para lo que ofreció su ayuda y cooperación.

Tengan la seguridad—añadió—que, en este caso, cuentan con mi asentimiento; más aún, si yo en un momento determinado puedo informarme de que un consejero municipal de Abastos comete, cuando llevemos a la práctica las medidas que pienso adoptar, la comisión clandestina de la cosa más insignificante, ese consejero sufrirá los rigores de la justicia, al igual que los que merecieron, porque ustedes no pueden ser cómplices de hechos de esta naturaleza.

Para que no tengan ustedes que agarrar la cabeza por falta de autoridad moral, es necesario que no consentan, por ejemplo, casi oficialmente, que los nuevos se vendan a 60 pesetas la docena, tolerando que el kilo de carne se venda a 45 y 50 pesetas. Esto tiene que terminar y va a concluir pronto, pero no puede hacerlo sólo un hombre que viene con la mejor voluntad a corregir estos defectos y con el firme propósito de cumplirlos, pero que desconoce la idiosincrasia de la provincia. Y para eso vengo a reunirme con ustedes, para conocerles y decirles que no sobra y me basta con un puñado de hombres responsables, prácticos de buena voluntad para llevar a la práctica las medidas que, en evitación de esos hechos, piense adoptar. El fraude, el latrocinio y la vergüenza de que éstos hechos sucedan tienen que terminar.

Existen otros aspectos en esta cuestión de abastecimientos. Tengo la seguridad de que aquí habrá alguno de ustedes que no le contará bien mi decisión. No me importa; me preocupa, simplemente, el que no piensen como yo. Y es que no tenemos en Murcia todavía una estricta fiscalización por lo que respecta a los transportes, de los que no poseemos un control. Por el contrario, lo pueden tener los organismos, llámense como se llamen, organizaciones y partidos, cooperativas o lo que fueren; pero tengo la convicción de que si no recogemos todos estos transportes y los ponemos en manos de una institución estrictamente del Estado, no se hará nada; porque son éstas, mirando por el engrandecimiento de la República, las que tienen que no olvidar la equidad que debe existir en el reparto, y actualmente son esas organizaciones obreras y cooperativas las que disponen del instrumento principal para hacer los intercambios en la provincia y fuera de ella. Y yo les digo que, en breve, estos camiones, estos transportes, estarán centralizados en la mano de una persona del Estado que responda; pero que nadie, ni organizaciones ni partidos, podrán disponer de ellos para enriquecerse labor tan sublime como es el reparto de las mercancías, productos de la provincia o de la Nación.

Tenemos que hacernos a la idea de que la guerra es larga, que la economía nacional tiene que quedar quebrantada, que todo tiene que tratarse con divisas y que éstas tenemos que necesitarlas para armamento. En su consecuencia, no tenemos más remedio que organizar la producción. Pero tampoco vamos a ser tan injustos que si una provincia rica tiene que producir uno o varios artículos va a desequilibrarse a los habitantes de ella; o sea, que tenemos la obligación de elevar nuestro pensamiento y nuestra solidaridad a las provincias que no tengan nada, como de ellas traer lo que nosotros tengamos. Esta es una conducta moral, primero, y de solidaridad elevada, después. Así que estas manifestaciones tenía que hacerlas, en la seguridad, pese a quien pese, de que se llevarán a la práctica. Yo espero de todos ustedes la estrecha colaboración que por el cargo que representa el delegado del Ministerio en la provincia, tendrá contacto para el estudio de estos problemas y que ustedes serán los intérpretes fieles de las determinaciones que el gobernador, que interpreta el sentir del Gobierno, pueda indicar al compañero que está en el enojoso cargo de delegado provincial de Abastecimientos. Y nada más. Un saludo fraternal, en la seguridad de que estoy en la mejor disposición para llevar a la práctica esto que acabo de manifestar. Seguidamente se trasladó al Gobierno Civil donde le reclamaban sus ocupaciones, continuando la reunión bajo la presidencia del delegado provincial de Abastos, camarada Candel, analizándose en ella minuciosamente las últimas disposiciones dadas sobre abastecimientos y tomando importantes acuerdos para llevar a la práctica las mismas, esperando que éstas sean fructíferas para el mejor abastecimiento de la población.

que producir uno o varios artículos va a desequilibrarse a los habitantes de ella; o sea, que tenemos la obligación de elevar nuestro pensamiento y nuestra solidaridad a las provincias que no tengan nada, como de ellas traer lo que nosotros tengamos. Esta es una conducta moral, primero, y de solidaridad elevada, después. Así que estas manifestaciones tenía que hacerlas, en la seguridad, pese a quien pese, de que se llevarán a la práctica. Yo espero de todos ustedes la estrecha colaboración que por el cargo que representa el delegado del Ministerio en la provincia, tendrá contacto para el estudio de estos problemas y que ustedes serán los intérpretes fieles de las determinaciones que el gobernador, que interpreta el sentir del Gobierno, pueda indicar al compañero que está en el enojoso cargo de delegado provincial de Abastecimientos. Y nada más. Un saludo fraternal, en la seguridad de que estoy en la mejor disposición para llevar a la práctica esto que acabo de manifestar. Seguidamente se trasladó al Gobierno Civil donde le reclamaban sus ocupaciones, continuando la reunión bajo la presidencia del delegado provincial de Abastos, camarada Candel, analizándose en ella minuciosamente las últimas disposiciones dadas sobre abastecimientos y tomando importantes acuerdos para llevar a la práctica las mismas, esperando que éstas sean fructíferas para el mejor abastecimiento de la población.

Yo espero de todos ustedes la estrecha colaboración que por el cargo que representa el delegado del Ministerio en la provincia, tendrá contacto para el estudio de estos problemas y que ustedes serán los intérpretes fieles de las determinaciones que el gobernador, que interpreta el sentir del Gobierno, pueda indicar al compañero que está en el enojoso cargo de delegado provincial de Abastecimientos. Y nada más. Un saludo fraternal, en la seguridad de que estoy en la mejor disposición para llevar a la práctica esto que acabo de manifestar. Seguidamente se trasladó al Gobierno Civil donde le reclamaban sus ocupaciones, continuando la reunión bajo la presidencia del delegado provincial de Abastos, camarada Candel, analizándose en ella minuciosamente las últimas disposiciones dadas sobre abastecimientos y tomando importantes acuerdos para llevar a la práctica las mismas, esperando que éstas sean fructíferas para el mejor abastecimiento de la población.

Seguidamente se trasladó al Gobierno Civil donde le reclamaban sus ocupaciones, continuando la reunión bajo la presidencia del delegado provincial de Abastos, camarada Candel, analizándose en ella minuciosamente las últimas disposiciones dadas sobre abastecimientos y tomando importantes acuerdos para llevar a la práctica las mismas, esperando que éstas sean fructíferas para el mejor abastecimiento de la población.

Y nada más. Un saludo fraternal, en la seguridad de que estoy en la mejor disposición para llevar a la práctica esto que acabo de manifestar. Seguidamente se trasladó al Gobierno Civil donde le reclamaban sus ocupaciones, continuando la reunión bajo la presidencia del delegado provincial de Abastos, camarada Candel, analizándose en ella minuciosamente las últimas disposiciones dadas sobre abastecimientos y tomando importantes acuerdos para llevar a la práctica las mismas, esperando que éstas sean fructíferas para el mejor abastecimiento de la población.

Seguidamente se trasladó al Gobierno Civil donde le reclamaban sus ocupaciones, continuando la reunión bajo la presidencia del delegado provincial de Abastos, camarada Candel, analizándose en ella minuciosamente las últimas disposiciones dadas sobre abastecimientos y tomando importantes acuerdos para llevar a la práctica las mismas, esperando que éstas sean fructíferas para el mejor abastecimiento de la población.

Consejería municipal de Abastos

Mañana, de nueve y media a doce de la mañana pasarán a recoger la orden de entrega de los géneros que les ha correspondido todos los dueños de laboratorios y farmacias que tengan ficha en esta Consejería.

VIDA SINDICAL

SENDICATO DE AGENTES DEL COMERCIO Y DE LA INDUSTRIA.

Se ruega a todos los Agentes, Corredores o Viajantes que procedentes de otros Sindicatos se encuentren evacuados en esta capital o pueblos de la provincia lo comuniquen a este Sindicato, (Casa del Pueblo), Secretarías 63 y 64, para comunicarnos un asunto que les interesa.—Por el Comité Ejecutivo:

Habiéndose recibido los cupones del cuarto trimestre pueden nuestros sindicados pasar a cotizar de 5 a 7 todos los días laborables. También se les recuerda el deber que tienen de entregar un día de haber aquellos que disfrutan sueldo y apertar su ayuda aquellos otros que no lo disfrutan. Teniendo en cuenta el fin benéfico a que van destinados: "Campaña de Invierno", aquellos compañeros que no lo hagan serán sancionados.—Por el Comité: El Secretario.

TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy, de cuatro y media a doce y media MALACA, documental explicada en español.

CINEMA CENTRAL

Hoy, de cuatro y media a doce EL RETADOR, por George Bancroft.

CINEMA INIESTA

Hoy, de cuatro y media a doce y media LA REINA MORA, en español, por Pedro S. Terol.

SALON SPORT VIDAL

Hoy, de cinco a doce y media AMOR EN MANIOBRAS, por Charito Leónis.

CINE POPULAR

El próximo sábado, de cinco a doce EL EMBRUJO DE MANHATTAN, por Francis Lederer.

Próximamente

A CC C I O N

Órgano de la Federación Provincial de las J. S. U., al servicio de toda la juventud

GEORGES BERNANOS

y la guerra de España

El testimonio de un hombre libre

par los cementerios." (P. 202.) "Es un triste espectáculo—dice en otra parte Bernanos, dirigiéndose a los obispos españoles—ver cómo vuestras venerables manos de ancianos, en las que brilla el anillo de pastor, temblando, designan a los verdugos el pecho de los malos pobres. Aunque fueran malos, los pobres no podían ser considerados como responsables de la crisis económica, por ejemplo, o de la furia de los armamentos. Han perdido a Dios, es verdad. Pero, ¿es que vosotros les habíais confiado la custodia de Dios? Hasta este momento yo creía que era a vosotros a quien se confiaba esta misión. Nosotros los padres nos hacemos una idea que me parece bastante exacta de las obligaciones que implica vuestra paternidad. Cuando vuestros hijos se portan mal, ¿por qué diablos os negáis a participar de la angustia de los padres según la naturaleza? Esta angustia tiene un nombre: se llama vergüenza. ¿Es que las faltas de los hijos no han repercutido siempre sobre los padres? Este pesado riesgo asegura la dignidad de nuestro ministerio temporal. Si los hijos no fueran capaces de deshonrar a sus padres, ¿cómo los podrían honrar?" (P. 212.) Los obispos españoles han rehusado asumir esta terrible responsabilidad y han preferido seguir la táctica que Bernanos atribuye a los Padres Jesuitas. "Cuando la influencia de los jesuitas aumenta, los buenos padres exaltan sus métodos. Lo consideran un triunfo. Cuando son expulsados por todos los Gobiernos y hasta suprimidos por el Papa, como en el siglo XVIII, llaman a esto una prueba y declaran que la tenacidad de los adversarios en perseguirlos, demuestra que la Compañía es la mejor." (P. 221.) Como es lógico, con estos procedimientos no se puede rehacer el cristianismo de un pueblo. También en este punto la conclusión de Bernanos es definitiva. "El aire de España no es favorable a los pulmones cristianos. La angustia de la asfixia es más intolerable porque a primera vista nada la explica, ya que el poder del catolicismo aparece allí por todas partes. Después de un viaje por España, el ilustre arzobispo de Malinas, cardenal Mercier, encontró a un amigo mío que le felicitó por haber podido admirar de cerca la cristiana España. Y según me contó el mismo testigo que recogió sus palabras, el cardenal, después de un largo silencio, respondió: "¿Cristiana España? ¿Usted cree?". Apoyándose en esta autoridad, me permitiré, pues, escribir que antes de buscar un hecho, que ya es histórico, explicaciones

inaccesibles a las inteligencias medias convendría plantear esta sencilla cuestión: la instrucción, o mejor, la educación cristiana ¿no ha sido saboteada en España en provecho de un puñado de pretendidos beneficiarios de la devoción?" (Páginas 222-223.) Por eso Bernanos, lejos de justificar la guerra con pretextos religiosos, opina que está dañando enormemente al catolicismo. "A mi parecer, para practicar libremente mi fe, según el espíritu del Evangelio, no es solamente necesario que se me permita practicarla, es preciso, además, que no se me coaccione a hacerla. No se puede pagar a Dios bajo una amenaza. Las gentes de la Iglesia lo olvidan a veces. ¿Me hago bien comprender? ¿Qué decir de una fuerza pública al servicio de la Iglesia? Hace ya dos mil años que contra los fariseos fué pronunciada la palabra más dura del Evangelio, de una dureza que sorprende al corazón, y esta raza no parece que esté a punto de desaparecer." (P. 237.) Bernanos sabe muy bien que su testimonio va a excitar protestas. "El desgraciado que se atreva a elevar la más tímida protesta (por los horrores de la guerra en nombre de la humanidad —¡oh! ¡oh! ¡oh!—sería inmediatamente considerado como un alcornoque o como un impotente por grandes señoras, terriblemente encorsetadas, decididas a acabar de una vez para siempre con los obreros." (P. 302.) En el caso concreto de la guerra de España las protestas habían de ser aún más numerosas porque al ambiente está todavía menos preparado para recogerlas. La gente de orden es tan refractaria a admitir nada que perjudique a Franco, como propicia a creer todos los

Como es lógico, con estos procedimientos no se puede rehacer el cristianismo de un pueblo. También en este punto la conclusión de Bernanos es definitiva. "El aire de España no es favorable a los pulmones cristianos. La angustia de la asfixia es más intolerable porque a primera vista nada la explica, ya que el poder del catolicismo aparece allí por todas partes. Después de un viaje por España, el ilustre arzobispo de Malinas, cardenal Mercier, encontró a un amigo mío que le felicitó por haber podido admirar de cerca la cristiana España. Y según me contó el mismo testigo que recogió sus palabras, el cardenal, después de un largo silencio, respondió: "¿Cristiana España? ¿Usted cree?". Apoyándose en esta autoridad, me permitiré, pues, escribir que antes de buscar un hecho, que ya es histórico, explicaciones

Como es lógico, con estos procedimientos no se puede rehacer el cristianismo de un pueblo. También en este punto la conclusión de Bernanos es definitiva. "El aire de España no es favorable a los pulmones cristianos. La angustia de la asfixia es más intolerable porque a primera vista nada la explica, ya que el poder del catolicismo aparece allí por todas partes. Después de un viaje por España, el ilustre arzobispo de Malinas, cardenal Mercier, encontró a un amigo mío que le felicitó por haber podido admirar de cerca la cristiana España. Y según me contó el mismo testigo que recogió sus palabras, el cardenal, después de un largo silencio, respondió: "¿Cristiana España? ¿Usted cree?". Apoyándose en esta autoridad, me permitiré, pues, escribir que antes de buscar un hecho, que ya es histórico, explicaciones

## Consejo de Ministros

# Una delegación especial a Chile, de la que formarán parte Indalecio Prieto y el general Herrera

Barcelona, 29.—Bajo la presidencia del doctor Negrín, se reunió el Consejo de Ministros.

El ministro de Estado dió cuenta de una contribución oficial reveladora por su cuantía del incremento de la ayuda a España en el extranjero.

El Gobierno español, en su deseo de asociarse al homenaje que se rendirá a Chile, con motivo de la transmisión de poderes presidenciales el 25 de diciembre, ha acordado el envío de una misión especial que ostentará en dicho acto, con la representación del jefe del Estado, la del pueblo español. La presidirá, con la categoría de embajador extraordinario y plenipotenciario, D. Indalecio Prieto, y forman parte de ella los embajadores de España en Buenos Aires y en Santiago de Chile, señores Ossorio y Gallardo, y el general D. Emilio Herrera.

UN ARTICULO DE D. JACINTO

Valencia, 29.—Los periódicos publican un artículo de D. Jacinto Benavente, titulado "Menudencias", en el que censura el exceso de celo de que han dado muestras algunos que él llama puritanos y que han motivado que sean retiradas ciertas obras de autores fascistas o sospechosos de ello, aun cuando la producción no lo sea en absoluto.

LA S. I. A. NO PRETENDE HACER POLITICA

Barcelona, 29.—Se ha publicado una carta del secretario de la U. G. T. al secretario de la S. I. A. sobre el matiz de ciertas campañas que, por las filiales de la S. I. A., se realizan fuera de España, que no significan precisamente, según dice en su carta Rodríguez Vega.

### EXTRANJERO

## Schussnigg no quiere que lo pongan en libertad si no se concede una amnistía

Londres, 29.—El corresponsal del "Times" en Viena dice que Hitler estuvo de incógnito en la capital austriaca la noche del sábado y relaciona este viaje con los rumores de que Schussnigg iba a ser puesto en libertad con su mujer y su hijo.

Parece que el ex canciller se ha negado a aceptar si no se concede una amnistía general a los antiguos colaboradores.

GRAVE MEDIDA DEL SINDICATO DE PRENSA

París, 29.—El Sindicato de Prensa, en vista de que ha sido decretada la huelga de los periódicos para mañana, previene que la suspensión del trabajo acarreará automáticamente la ruptura de los contratos de trabajo con todas sus consecuencias.

RECEPCION DEL NUEVO EMBAJADOR DE ITALIA EN PARIS

París, 29.—El Presidente señor Lebrun ha recibido hoy al nuevo embajador de Italia, que le entregó sus cartas acreditadas. Se pronunciaron los discursos protocolarios.

NO QUIERE SER COMPLICE DE LA FARSIA

Londres, 29.—El presidente de la oficina del Comité de no intervención, almirante Vassiloff, ha presentado la dimisión de su cargo.

una defensa de la República y de nuestra causa.

También se publica la respuesta de la S. I. A., diciendo que ésta nació para una prestación de solidaridad entre antifascistas y se mantiene en un alejamiento total de la vida política.

BARCO A FLOTE

Almería, 29.—Achicada la vía de agua que se le produjo al mercante inglés "Margaret Rosse" en uno de los últimos bombardeos nocturnos y del que dió cuenta el parte oficial de guerra, ha sido puesto a fote, pues presentaba hundida la parte de popa.

## Parte oficial de guerra

EJERCITO DE TIERRA

Sin novedad digna de consignar en los distintos frentes.

AVIACION

En la noche de ayer y madrugada de hoy, los "hidros" italo-germanos llevaron a cabo varias agresiones contra la zona portuaria de Barcelona y un bombardeo en los barrios marítimos de Valencia.

## Disposiciones oficiales

Barcelona, 29.—La "Gaceta" inserta, entre otras, una disposición de Justicia disponiendo que D. Luis Galrau Gallego, abogado fiscal interino, pase a prestar sus servicios a la Audiencia de Murcia; otra nombrando abogado fiscal interino de la Audiencia de Alicante a D. Vicente Andrés Sabater. Otra de Instrucción Pública disponiendo que el doctor don Pío del Río Hortega, director del Instituto Nacional del Cáncer, se traslade desde París a la Radcliffe Infirmary, de Oxford, para continuar la misión que, como representante de España, le fué confiada. Otra disponiendo que en cada provincia haya un delegado de Sanidad, que raceará en el jefe provincial de la provincia respectiva.

Barcelona, 29.—El "Diario Oficial" inserta las siguientes circulaciones:

Reponiendo en su cargo, con todos los derechos de comisarios de brigada, a D. Antonio Hierro.

Disponiendo que el coronel de Infantería D. José Ricardo Jiménez cese en el cargo de comandante militar de Alicante y quede a disposición del grupo de Ejércitos de la región central.

Nombrando comandante militar de Alicante al coronel de Infantería D. Manuel Fernández Arteaga.

## LA REPUBLICA CUMPLE TODOS SUS COMPROMISOS

Barcelona, 29.—El compañero Gerónimo Bugeda, representante del Ministerio de Hacienda en París, ha hecho unas declaraciones sobre la situación de los bienes e intereses de los extranjeros en la España republicana.

Después de destacar el decreto de 8 de septiembre, que garantiza los derechos de los extranjeros en España, ha dicho que la República, como régimen de derecho, defiende los legítimos intereses de los particulares. Hay una modalidad en tal decreto que es la que admite la actuación ante el Tribunal



# NUESTRA LUCHA

AYER Y HOY

## LA VIRTUD HUMILDE DE LA OBEDIENCIA

Si hubiéramos de espigar en el ramillete de palabras elogiosas que se le han rendido a Durruti con motivo del segundo aniversario de su muerte, cuando daba cara al enemigo en las costanillas de la Moncloa, elegiríamos como las más autorizadas, por ser las más escuetas, las pronunciadas por el teniente coronel Mera, amigo y compañero de Durruti en ideología y andanzas revolucionarias desde mucho antes de que uno y otro, empujados por la sublevación facciosa, se resolvieran a vestir el uniforme militar. No es la primera vez que elogiamos el "trazo" discreto—no único, desde luego—que Cipriano Mera supo imprimir a su conducta desde que los acares de la guerra le colocaron al frente de una fuerza combativa. Es justo recordar que cuando aún estaba en embrión la formación de un Ejército regular y una gran parte de sus propios camaradas, poseídos de utópicos recelos, se oponían a su creación, Cipriano Mera compió su silencio para decir, usa y llanamente, lo que sentía. Y dijo que la disciplina militar era indispensable y que la única autoridad veladora en el Ejército era la del Gobierno. Esa misma equivalencia tienen sus palabras de ahora, valiosas, más que nada, por venir de hombre que se acredita de ser poco hablador. Pero lo poco, si es bueno, resulta, según decía Baltasar Gracián, dos veces bueno. Lo primero que, a través de las referencias que podemos computar, ha hecho Mera, defensor de Madrid en los días más duros de Madrid, es renunciar a que se le extienda ningún diploma de honor. "El tanto de Madrid—parece ser su frase—no le corresponde a nadie por manera exclusiva".

Y es verdad. Lo decimos nosotros, que sabemos lo que los socialistas, sin grandes alharacas, pero con enfervorizada resolución, hicieron por Madrid. Si alguien ha querido adjudicarse el mérito—ese y otros—a pregón abierta, no es culpa nuestra. Eso no hace historia. Porque la historia de hoy está por escribir y no serán, ciertamente, los que más vociferan quienes hayan contribuido a ella con mejores aportaciones. De Madrid... Pero de Madrid ya se ha dicho, por ahora, bastante. Volvamos a la disciplina militar. Y es un soldado salido de las milicias—aquellas milicias primeras que no admitían ley ni escudo—quien las define de manera perfecta. "Yo siempre he sabido mejor obedecer que mandar". Valore el lector esa frase de expresión, tan sencilla y tan rica de contenido.

Guarda dentro una orgullosa humildad que nos importa mucho poner de manifiesto. Difícilmente, en efecto, sabrá mandar bien quien antes no haya sabido asimilarse la severa disciplina de la obediencia. Se manda con autoridad cuando, a la vez, se sabe acatar, sin réplicas, ni bufidos, ni majeradas absurdas, la autoridad superior. Del funcionamiento perfecto de ese mecanismo depende el rendimiento de nuestro Ejército. ¡Y, ay de quien complique el sistema con interferencias de nivel particular! Porque el Ejército es popular y político, pero no partidista. De no serlo le viene la eficacia. Siéndolo devendría, inevitablemente, en un Ejército pretoriano. Y de ningún pretorianismo queremos, ahora ni después, sentirnos prisioneros.

Si, saber obedecer, y cumplir estrictamente el papel que a cada cual le ha ya sido confiado, es una gran virtud. Bastante mayor que la de pensar que el mando es una palanca que nos ha caído en las manos para afianzar o ganar posiciones políticas, tarea difícil de la que algunos acaso se benefician, pero que no sabemos que a la República le haya rendido ningún provecho. Daños, si. Conocemos algunos cuya enumeración se nos antoja obligado recitar. Y no se piensa que la condenación pretende una finalidad determinada, ni dirige ningún blanco concreto; donde haya un abuso o un olvido del deber, allí está el blanco hacia el cual va disparada nuestra saeta. Nos interesa que en el Ejército no haya otra bandera que la republicana, ni otro mandato que el de la obligación militar, ni otra ambición que la de vencer. No es mucho pedir, ni a la República le conviene, exigencias de otro calibre. Cuando empezó la guerra y el enemigo, con el aparato de su fortaleza bélica, se nos puso delante, todos hicimos compromisos tácitos de olvidarnos de sí mismos para pensar en el interés común que nos ataba al sacrificio. El propio y el ajeno. Ese principio no consiente rectificaciones. Está vivo y llama a nuestra conciencia cada vez con más fuerte repique. Lo recordamos por si hay alguien que haya sido capaz de olvidarlo.

(De "El Socialista", de Barcelona)

### MADRID

## La superalimentación y el abastecimiento de la capital

Madrid, 29.—Uno de los aspectos del problema del abastecimiento de Madrid que explica en parte las restricciones del racionamiento general de la población es lo que se denomina la superalimentación. Se autoriza la existencia de comedores colectivos para industrias de guerra o a particulares que trabajan para fines militares, así como también en partidos políticos y organizaciones sindicales.

El partido sindicalista posee uno de los mejores y mayores comedores colectivos. Hay también cocinas para comedores oficiales, como el establecido en el Consejo Municipal para servicio de consejeros y altos funcionarios. La alimentación de estos comedores es independiente de la que el partícipe tiene asignada por cartilla de abastecimiento, constituyendo, por lo tanto, lo que se denomina una superalimentación.